



Jugendparlament: Demokratie hautnah lernen...

... und andere Angebote des Parlaments für Kinder und Jugendliche

Letztes Update am 27.05.2011, 19:14



Jugendparlament, Mai 2011

Von der Galerie aus zuschauen, wie Abgeordnete tagen, gewährt nicht all zu viel Einblicke in die echte Parlamentsarbeit. *Beim Jugendparlament schlüpfen Jugendliche für einen Tag in die Rolle von Nationalratsabgeordneten.* Sie beschäftigen sich mit einer fiktiven Regierungsvorlage.

In vier Fraktionen - weiß, gelb, türkis, violett - diskutieren sie den Vorschlag. Delegierte beraten im Ausschuss. Schließlich debattieren alle im Plenum und fassen Beschlüsse.

Wer darf hin? Das Jugendparlament findet einmal im Halbjahr statt. Klassen jenes Bundeslandes, das den Vorsitz im Bundesrat führt (wechselt nach dem Alphabet), können sich bewerben. Die besten Beiträge entscheiden.

Die ersten kamen im Mai 2008 aus Tirol. Ihr vorgegebenes Thema: Jugendstrafrecht. Es folgten Vorarlberger Schüler_innen, die sich mit Maßnahmen gegen Kinderarmut befassten (November 2008).

Jugendliche aus Wien debattierten über Bildung und Schule wobei die Kinderrechtskonvention Richtschnur der Beratungen war (Mai 2009).

Im Dezember 2009 waren Schüler_innen aus dem Burgenland dran. Ihr Thema: Mitbestimmung in der Schule.

Suchtprävention in der Schule stand auf der Tagesordnung des Jugendparlaments im Mai 2010 für Klassen aus dem Burgenland.

Die Kolleg_innen aus Niederösterreich berieten im November des Vorjahres über Social Media und Datenschutz.

Was ist die Demokratiewerkstatt?



Im Palais Epstein (neben dem Parlament) gibt's für alle interessierten Kinder und Jugendlichen von 8-14 Jahren die Demokratiewerkstatt. Hier kannst du bei verschiedenen Workshops (mit ParlamentarierInnen, Expedition durchs



Jugendparlament, Mai 2011

Parlament nach dem Motto "auf der Spur eines Gesetzes", Partizipation: Mitreden - Mitbestimmen
"Meine Meinung zählt", Medien - "Manipulation durch Information", Europäische Union kennenlernen) mitmachen, in denen es um Mitgestalten, Demokratie und die Arbeit mit Medien geht. Du kannst etwa als Reporter_in für eine Zeitung, für Radio oder Film arbeiten und gemeinsam mit anderen Kindern Beiträge erstellen. In unterschiedlichen Werkstätten

sind verschiedene Themen für dich und deine Reportagen vorbereitet.

Letztes Update am 27.05.2011, 19:14

Artikel vom 27.05.2011 19:00 | KURIER | Heinz Wagner |